



# RADIO AGRICOLA

## Resumen de programas radiados

«España Agrícola» es la voz amiga que con calor hogareño y patriarcal les habla a los agricultores todos los lunes y viernes a las ocho y media de la noche. Durante los primeros meses del año siguió desgranando noticias sobre los habituales trajines agrarios y desbrozando caminos para hacer frente a esas contingencias que no enderezadas con un sentido científico práctico, bien pudieran malograr toda una cosecha y hacer la infelicidad de muchos miles de seres que del campo viven.

Estos meses son de relativa calma en las explotaciones campesinas, exceptuando las labores de barbechera y faenas de poda. Los principales temas tratados en las emisiones han sido los siguientes:

**AGRICULTURA.**—El ingeniero agrónomo señor López Palazón habló sobre consideraciones económicas y de cultivo en la plantación de frutales, exponiendo las ventajas de las plantaciones precoces de final de otoño o principios de invierno, sobre las tardías que se efectúan en primavera.

Sobre abonos orgánicos trató el perito agrícola don Salvador Font, aconsejando un mayor cuidado en la conservación de estiércoles y mejor utilización de los mismos, según la clase de suelos, y, asimismo, dosis a emplear según cultivos, exhortando finalmente a la construcción de modernos estercoleros, para cuyo fin se pueden solicitar ayudas y auxilios del Instituto Nacional de Colonización.

De las enfermedades producidas por virus en los árboles frutales y medios de combatirlas, nos habló en la charla del día 31 el ingeniero don Tomás de la Vega.

Finalmente, y en el aspecto agrícola, los conocidos personajes Don José y Juanón charlaron sobre semillas selectas, refiriéndose a variedades que lo mismo en trigo que en cebada y maíz aumentan acusadamente las producciones, explicando también en otra de sus intervenciones el ensilado de la caña

fresca del maíz híbrido como excelente alimento para el ganado en la época invernal.

**GANADERÍA.**—La guardería de las ovejas en los pastos de montaña y unas consideraciones sobre la «Pullorosis» y forma de combatirla han sido los principales temas ganaderos tratados. También Don José y Juanón trataron en el aspecto ganadero sobre la alimentación de las ovejas y la construcción de estercoleros.

**MONTES.**—En la sección «Bosque Animado», estimamos como más destacables dos charlas de nuestros técnicos, los ingenieros de Montes señores Martín Lobo y Torret Guasp, sobre la «Riqueza forestal de la provincia de Badajoz» y «Los encinares españoles y sus plagas», respectivamente. En esta última se da a conocer que el encinar se extiende hoy por tres millones de hectáreas del suelo patrio, siendo el árbol que ocupa mayor superficie en el país, asegurando el señor Martín Lobo que sólo en Badajoz la superficie de este árbol alcanza las 600.000 hectáreas.

La «Lagarta» hacía perder 700.000 kilos de bellota al encinar español, lo que equivale a 70.000.000 de kilos de carne de cerdo, es decir, unos mil millones de pesetas.

Conveniente tratadas en 1957 más de medio millón de hectáreas de encinar, se ha alcanzado una producción media de 64.000.000 de kilos de carne, contra los 26.000.000 de kilos obtenidos en 1953.

Otras charlas y reportajes sobre cuestiones sociales, agrarias y jurídicas, han completado el espacio radiofónico que la primera emisora nacional reserva a los programas del Ministerio de Agricultura.

